



Scorza lej a.c.

PRIMER CAMPAÑA DE SENSIBILIZACION Y VISIBILIZACION AUDITIVA

La audición es el sentido que nos sirve para escuchar, disfrutar de la música, aprender y comprender el lenguaje y poder comunicarnos oralmente.

Pero, ¿qué pasa cuando este sentido no funciona?, ¿qué tanto sabemos como sociedad, qué implica no tener este sentido o tenerlo deficiente?

Desafortunadamente es un sentido que es invisible, y al serlo, esta discapacidad pasa desapercibida. Y podemos intuir o darnos cuenta de que algo no anda bien cuando una persona no nos responde o su lenguaje no es claro y no lo entendemos, es ahí cuando podemos notarlo y, lamentablemente, la respuesta de muchas personas al percatarse de que alguien no escucha bien, en el mejor de los casos, son algo empáticos, pero en muchas ocasiones la gente es indiferente y opta por evadir a la persona con discapacidad auditiva y la razón no es otra mas que "la falta de conocimiento sobre dicho padecimiento", y en el otro lado, la persona sorda sufre frustración, enojo, aislamiento, tristeza, desmotivación y en ocasiones viven violencia.

Dentro de las barreras a las que se enfrenta una persona que padece discapacidad de cualquier tipo de acuerdo con la OMS, (cito un breve fragmento) están:

- * Costos elevados
- * Oferta limitada de servicios sanitarios, especialmente en zonas rurales y aisladas

* Y una de las más dramáticas, las aptitudes y conocimientos inadecuados del personal de salud.

Las personas con discapacidad notifican con una frecuencia dos veces mayor que el personal sanitario carece de las aptitudes para atender sus necesidades; con una frecuencia cuatro veces mayor, que son mal tratadas por dicho personal; y con una frecuencia tres veces mayor, que se les niega la asistencia.

* Inclusión de la discapacidad en el sector de la salud.

Con mucha frecuencia, la discapacidad no se percibe como una cuestión de salud pública. En consecuencia, no se adoptan medidas para incluir la discapacidad en el sector de la salud, al que con frecuencia no se presta la debida atención en las estrategias y planes de acción nacionales sobre discapacidad y hacer seguimiento de los progresos conexos. Por tanto, la inclusión de la discapacidad en el sector de la salud sigue siendo deficiente en los programas de salud de los países.

https://www.who.int/es/news-room/fact-sheets/detail/disability-and-health

Pero esta falta de consideración a la discapacidad y para nuestro caso la discapacidad auditiva, no solo es en el sector salud, puedo decirles que el desconocimiento llega a todos los ámbitos llámese educativo, de servicios como puede ser un restaurante, el cine, el banco, los sistemas de transporte, la atención médica en una emergencia, etcétera. La falta de sensibilidad y conocimiento hacia la discapacidad auditiva, por el mismo sector salud provoca que la sociedad en general no le de la debida importancia, sin considerar que todos podemos llegar a perder este sentido ya sea por accidente, negligencia o por vejez.

Desafortunadamente y pese a los esfuerzos científicos y tecnológicos, la pérdida de audición no tiene una cura, por lo que es una discapacidad PERMANENTE. Y en este sentido debemos impulsar la sensibilización y ampliar el conocimiento hacia este padecimiento en todos los ámbitos de la sociedad.

Nuestro objetivo, es que a través de hacer visible lo invisible las personas sean más empáticas, y aprendan a incluir de manera más eficiente a las personas con discapacidad auditiva, acercando la información a todos los sectores de como identificar y dirigirse a una persona sorda. Para ello, queremos impulsar el uso de un brazalete distintivo de esta discapacidad que permita, tanto distinguir a la persona con el padecimiento en cualquier lugar del país, así como cubrir uno de los puntos más importantes que nos preocupa a los padres y que es una adecuada atención médica en caso de un accidente, ya que al estar identificado como una persona sorda y especificado el tipo de prótesis que utiliza y su forma de comunicación como puede ser el caso de la lengua señas, podríamos garantizar hasta cierto punto, una adecuada intervención y trato.

Lic. Alejandra López Torres

Terapia de Habilitación Auditiva, Lenguaje y Terapia Miofuncional

Hablo Porque Oigo.

habloporqueoigo@yahoo.com

Q55 3900 4506